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БАХИЕ РОСТАМ АФШАР 

АРХИТЕКТУРНО-ПЛАНИРОВОЧНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СОХРАНЕНИЯ 

ИДЕНТИЧНОСТИ В СОВРЕМЕННОМ ГОРОДСКОМ ЛАНДШАФТЕ В ЦЕНТРЕ 

ТЕГЕРАНА 

                                                    РЕЗЮМЕ 

Диссертация посвящена проблемам архитектурного проектирования, направленным 

на сохранение идентичности в современном городском ландшафте центральной части 

Тегерана, которые приобрели большой резонанс и актуальность в последние десятилетия, 
привлекая внимание специалистов, исследователей, городских властей и общественных 

кругов. Тема диссертации – рассмотрение архитектурно-планировочные вопросов сохранения 

идентичности в современном городском ландшафте на примере 12-го административного 

района Тегерана. В современном глобализированном мире перед архитекторами стоит задача 
баланса между локальной идентичностью и международными тенденциями и влияниями. 

Поэтому вопросы архитектурного проектирования, направленные на сохранение 

идентичности в современном городском ландшафте, были рассмотрены на примере 12-го 

админрайона Тегерана, являющегося историческим ядром города, где расположены объекты, 
имеющие большую национальную ценность. Диссертация включает введение, три главы с 

соответствующими выводами, общими заключениями и библиографией, а также приложение 

с фотографиями, картами, схемами и таблицами. Во введении раскрываются актуальность, 

цель, задачи, методология исследования, научная новизна, актуальность и практическая 
значимость работы. 

Актуальность диссертации: Поскольку исторический центр Тегерана (а именно 12-

й админрайона) переживает быстрое развитие, характеризующееся современными 

архитектурными стилями и расширением инфраструктуры, растет озабоченность по поводу 
сохранения уникальной исторической идентичности и архитектурного наследия города. 

Проблемы включают в себя согласование новых архитектурных вмешательств с 

традиционной иранской эстетикой, сохранение исторических достопримечательностей среди 

застроенной среды и продвижение чувства места для жителей и гостей. Усилия по городскому 
планированию направлены на включение элементов народного плонирования и сохранение 

культурной идентичности, но часто сталкиваются с препятствиями. Текущее исследование 

сосредоточено на определении стратегий планирования, которые интегрируют традиционные 

элементы в современные рамки, способствуя чувству места и культурной преемственности. 
Это исследование жизненно важно для разработки устойчивой городской среды, которая 

уважает богатую историю Тегерана - учитывая его развивающуюся городскую структуру. 

Целью исследования является предложение инструментария для интеграции 

идентичности, представляющей различные периоды городского развития, для сохранения, 
переоценки и воссоздания исторического городского ландшафта в исторической части 

Тегерана. В рамках этого процесса необходимо предложить соответствующую модель 

интеграции новых и старых построек, с помощью которой можно будет обеспечить 

соответствие текущих процессов городского развития принципам устойчивого развития, в 
исключительных случаях, путем осуществления существенных вмешательств. Посредством 

всестороннего анализа 12-го админрайона, выбранного в качестве ситуационного примера, и 

представления реалистичных предложений, данная работа направлена на изучение того, как 

предлагаемые стратегии архитектурного проектирования могут эффективно сохранить 
идентичность в современном городском ландшафте исторической части Тегерана. 
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Методология диссертации основана на комплексном системном методе. Проведены 

сравнительный градостроительный и историко-архитектурный анализы, документальные и 

качественные исследования. Исследование включает в себя как критический анализ архивных 

и научныx материалов, так и результаты полевых исследований и визитов. Предложен 
конкретный набор инструментов, используемый для выявления, обработки и анализа 

информации по теме. Был проведен социологический опрос. Конечным результатом стала 

оценка восприятия респондентами факторов, формирующих городскую идентичность. 

Теоретическая и практическая разработка темы: Проведено изучение научных 
трудов и архивных материалов, полевое исследование на месте, затем обобщение данных. 

Разработаны сценарии с использованием искусственного интеллекта для описания влияния 

ситуативных изменений городского развития в контексте восприятия идентичности на основе 

реалистичного изображения. 
Научная новизна диссертации заключается в том, что сначала была рассмотрена 

роль идентичности в обеспечении качества городской среды, а затем представлены некоторые 

общие физические показатели устойчивого города. Во-вторых, анализ факторов 

идентичности 12-го админрайона Тегерана, что в условиях городского развития возникают 
многочисленные экологические проблемы, угрожающие физическим повреждением 

исторической части города, в то время как идентичность устойчивой городской среды может 

быть достигнута путем укрепления, оживления и качественного улучшения экономической, 

социальной и, особенно, физической структуры таких районов. В ходе исследования 
разработан метод оценки городской устойчивости на основе урбанизации Тегерана. 

Первая глава- «Общие сведения о территории и историческом развитии Тегерана в 

контексте современного градостроительства»: представлен информативный контент, 

охватывающий ландшафт Тегерана, географические особенности, обстоятельства его 
исторического развития и формирования архитектурного наследия, современное состояние 

городского планирования, а также существующие проблемы в застроенной среде, проблемы 

городской инфраструктуры, актуальность сохранения исторических центров и различные 

патологические проблемы, с которыми сталкивается город. 
Вторая глава-«Проблемы сохранения идентичности в современном городском 

планировании Тегерана»: теоретически представлена концепция идентичности в контексте 

архитектуры и городского планирования, а также проблемы архитектурного проектирования 

сохранения современного городского ландшафта Тегерана. 
Третья глава-«Морфология и эволюция: историческое и градостроительное 

развитие 12-го админрайона Тегерана»: представлен 12-й админрайон, застроенный 

историческими зданиями, где рассматривается роль отдельных компонентов городского 

развития в контексте сохранения идентичности: значение сохранения, реконструкции или 
адаптивного повторного использования в процессе обеспечения преемственности 

архитектурного наследия. Предлагается система критериев для гармоничной интеграции 

будущих градостроительных инициатив в формирующуюся среду, не нарушая при этом 

городской идентичности. В целях сохранения идентичности формируемой среды и 
обеспечения баланса и гармоничного сосуществования дальнейшего развития предлагаются 

«руководящие принципы» и «детальные регламенты» системы управления/регулирования 

архитектурных стилей. На их основе предлагается разделить территорию 12-го админрайона 

на отдельные территориальные зоны управления: «приоритетного» управления и 
перспективные «общего» управления, закрепив за каждой из них свой набор критериев. 

Общие выводы обобщают материал и фиксируют полученные результаты.  
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 BAHIEH ROSTAM AFSHAR 

ARCHITECTURAL PLANNING ISSUES OF IDENTITY PRESERVATION IN A 

MODERN URBAN LANDSCAPE IN THE CENTER OF TEHRAN 

                                                      ՝SUMMERY 

 

The thesis is devoted to the architectural planning issues of preserving identity in the 

modern urban landscape of the central part of Tehran, which have gained great resonance and 

relevance in recent decades, attracting the attention of specialists, researchers, city authorities, and 
community circles. Topic of the thesis is the consideration of architectural planning issues of 

preserving identity in the modern urban landscape with the example of the 12th administrative district 

of Tehran. In today's globalized world, architects are faced with the challenge of balancing local 

identity with international trends and influences. Ignoring identity in modern urban planning design 
significantly damages the structure of the city. Therefore, the architectural planning issues of 

preserving identity in the modern urban landscape were considered using the example of the 12th 

administrative district of Tehran, which is the historical core of the city, containing structures of great 

national value. 
The thesis includes an introduction, the following three chapters with relevant conclusions, 

general conclusions, and a bibliography, as well as an appendix containing photographs, maps, 

diagrams, and tables. The introduction provides the relevance, purpose, objectives, research 

methodology, scientific novelty, actuality, and practical significance of the work. 
Actuality of the thesis: As the historical city center of Tehran (namely, the 12th 

administrative district) undergoes rapid development characterized by contemporary architectural 

styles and infrastructure expansion, there is an increasing concern about maintaining the city's unique 

historical identity and architectural heritage. Challenges include reconciling new architectural 
interventions with traditional Iranian aesthetics, preserving historic landmarks amidst dense 

construction, and promoting a sense of place for residents and visitors. Urban planning efforts aim to 

incorporate vernacular design elements and safeguard cultural identity but often face obstacles such 

as regulatory constraints, economic pressures, etc. The current study focuses on identifying planning 
strategies that integrate traditional elements within modern frameworks, fostering a sense of place 

and cultural continuity. This research is vital for developing sustainable urban environments that 

respect Tehran’s rich history while accommodating its evolving urban fabric. 

The aim of the study is to propose a toolkit for integrating identities representing different 
periods of urban development in order to preserve, re-evaluate and recreate the historical urban 

landscape in the historic part of Tehran. In this process, it is necessary to propose an appropriate 

model for integrating new and old buildings, which can ensure that the current urban development 

processes are in line with the principles of sustainable development, in exceptional cases, through 
significant interventions. Through a comprehensive analysis of the 12th district as a case study and 

the presentation of realistic proposals, this paper aims to explore how the proposed architectural 

planning strategies can effectively preserve the cultural identity in the contemporary urban landscape 

of the historic part of Tehran. 
The methodology of the study is based on a complex system method. Comparative urban 

planning, historical and architectural analysis, documentary and qualitative research were conducted. 

The study includes both a critical analysis of archival and scientific materials, and the results of field 

research and visits. A specific set of tools is proposed for identifying, processing and analyzing 
information on the topic. A sociological survey was conducted. The final result was an assessment 

of respondents' perception of the factors that shape urban identity. 
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Theoretical and practical development of the topic: A study of scientific works and archival 

materials, a field study on site, and then a summary of the data was conducted. Scenarios were 

developed using artificial intelligence to describe the impact of urban development situational 

changes in the context of identity perception based on a realistic image. 
Scientific novelty of the thesis: The scientific novelty of this work is that first the role of 

identity in ensuring the quality of the urban environment was taken into account, and then some 

general physical indicators of a sustainable city were presented. Secondly, the analysis of the identity 

factors of the 12th administrative district of Tehran revealed that in terms of urban development, 
numerous environmental problems arise that threaten the physical damage of the historical part of 

the city, while the identity of a sustainable city environment can be obtained by strengthening, 

revitalizing, and qualitatively improving the economic, social, and especially physical structures of 

such areas. The research developed a method for assessing urban sustainability based on the 
urbanization of Tehran. 

The first chapter is titled "General information about the territory and historical 

development of Tehran in the context of modern urban planning." The chapter provides informative 

content that covers Tehran's landscape, geographical features, the circumstances of its historical 
development and architectural heritage formation, the current state of urban planning, as well as 

existing problems in the built environment, climate issues, population growth, urban infrastructure 

challenges, the urgency of preserving historical centers, and various pathological problems facing 

the city. 
The second chapter is titled "Identity Preservation Issues in Contemporary Urban 

Planning in Tehran (Theoretical Framework)." The chapter theoretically presents the concept of 

identity in the context of architecture and urban planning, as well as the architectural design issues 

of preservation in the contemporary urban landscape of Tehran. 
The third chapter is titled ''Morphology and evolution: historical and urban development 

of the 12th Administrative District of Tehran.'' The chapter presents the 12th administrative district 

of Tehran, built up with historical buildings, where the role of individual urban development 

components is considered in the context of identity preservation: the significance of preservation, 
reconstruction, or adaptive reuse in the process of ensuring the continuity of architectural heritage. 

A system of criteria is proposed to harmoniously integrate future urban development interventions 

into the formed environment, without disrupting the urban identity. In order to preserve the identity 

of the formed environment and ensure the balance and harmonious coexistence of further 
development, “guidelines” and “detailed regulations” of the architectural style 

management/regulation system are proposed. Based on them, it is proposed to divide the territory of 

the 12th administrative district into separate territorial management zones: “priority” management 

and prospective “general” management zones, assigning each of them its own set of criteria. 
The general conclusions summarize the material and record the results obtained. 

 

 

 
 

 


